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México D.F., a 13 de marzo de 2008. 
 
Alejandro Werner Wainfeld. 
Subsecretario de la Secretaría de 
Hacienda y Crédito Público. 
 
Entrevista concedida a los medios de 
comunicación en el Palacio Legislativo 
de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- …se han elevado tanto en materia de petróleo, ¿se 
tienen mejores perspectivas para enfrentar posibles impactos 
rececibos de los Estados Unidos en México? 
 
RESPUESTA.- Como ya lo ha mencionado el Secretario, uno de los 
pilares importantes de esta política contracíclica para mitigar el 
impacto de la desaceleración en Estados Unidos o la economía 
nacional, obviamente es el presupuesto y en ese sentido el 
presupuesto se va a ver beneficiado no sólo por la reforma fiscal y 
ya los ingresos que se tomaron en cuenta en la Ley de Ingresos, 
sino por una situación de los excedentes importantes.  
 
Que una parte de estos excedentes, de acuerdo a las reglas de 
distribución de excedentes que fija la Ley de Presupuesto y de 
Responsabilidad Hacendaría, se asignan a gastos de infraestructura 
tanto a nivel del Gobierno Federal como de las entidades 
federativas.  
 
Entonces, como usted menciona, los ingresos petroleros 
excedentes que se vayan a generar son un elemento adicional que 
junto con el anuncio de la constitución del Fondo Nacional de 
Infraestructura y el Programa de Apoyo a la Economía que anunció 
el Presidente de la República hace algunos días, pues obviamente 
van a contribuir a que la economía nacional se vea afectada en 
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menor medida por la desaceleración de la economía mundial y que 
se alcancen las metas de crecimiento de 2.8 por ciento para el año 
2008.   
 
PREGUNTA.- Señor, con este programa que anunció el Presidente de 
la República y con estos incrementos en el precio del petróleo, 
¿cuáles son los riesgos en este momento?, porque se puede pensar 
que ya está blindada la economía mexicana ante cualquier impacto 
recesivo. 
 
RESPUESTA.- Yo creo que la economía mexicana es mucho más 
sólida, mucho menos vulnerable que en el pasado a estos vaivenes 
de los mercados financieros internacionales y a los cambios en la 
economía mundial, tenemos un sistema financiero fuerte que está 
prestando, tenemos una política fiscal contracíclica, donde el 
gasto va aumentando de manera importante, tenemos una agenda 
de infraestructura muy dinámica, un sector de vivienda también 
que le da sustento a la demanda interna.  
 
Pero claramente ninguna economía hoy en día puede aislarse 
totalmente de los vaivenes de la economía internacional, y yo creo 
que ese es el tema  principal al que debemos de estar atentos en 
los próximos meses.  
 
La información que se va a ir generando sobre las perspectivas de 
la economía internacional, principalmente la de Estados Unidos, y 
el impacto que podría tener sobre la economía mexicana, pero 
como usted ya lo dijo, tanto, digamos los cambios estructurales en 
la economía nacional como las medidas anunciadas por el 
Presidente de la República van a llegar a minimizar estos impactos 
y alcanzar las metas propuestas.  
 
PREGUNTA.- (inaudible) ...a los políticos, señor,  ¿no puede 
repercutir en la economía? 
 
RESPUESTA.- Yo creo que la economía nacional ha demostrado un 
desvinculamiento importante entre la discusión política y la 
evolución económica, eso lo vimos en varios episodios en el pasado 
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y creo que también es un síntoma importante de madurez y de 
solidez de nuestra economía.  
 
PREGUNTA.- También, sobre los precios del petróleo, ya alcanzaron 
niveles máximos o históricos, entonces, ¿esto a la larga puede 
perjudicar a la economía nacional? 
 
RESPUESTA.- Yo diría que en lo que tenemos que ser muy 
conscientes es que éste es un fenómeno transitorio y que para 
adelante obviamente la economía, dada la alta dependencia que 
tiene los precios del petróleo, tenemos que ser muy cuidadosos en 
el uso de estos recursos para que no genere una situación en la 
cual ajustamos de manera permanente el gasto y luego los 
recursos petroleros disminuyen, ya sea por una caída en su precio 
o por una caída en su producción, y esto genera que la situación 
de las finanzas públicas se deteriore.  
 
Es muy importante tomar en cuenta que éstos son ingresos de 
naturaleza transitoria muy volátil y la política económica, sobre 
todo la política fiscal, tiene que enfocar el uso de estos recursos 
sabiendo que son de manera temporal o  de naturaleza temporal 
 
Y lo que es importante ahí es que el marco que nos establece la 
Ley de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria es un marco que 
nos lleva a utilizar estos recursos para infraestructura, para 
ahorro, y básicamente para fortalecer a la economía, pero  no 
para generar una mayor dependencia de los ingresos petroleros, 
pero claramente el tema que usted menciona y la alta 
dependencia que todavía tenemos hoy en día a nivel de finanzas 
públicas de los ingresos petroleros es un tema importante en el 
cual tenemos que trabajar para adelante para ir disminuyendo esta 
dependencia y disminuyendo la vulnerabilidad de las finanzas 
públicas ante movimientos súbitos en el precio del petróleo. 
 
PREGUNTA.- Está creciendo el déficit comercial, ¿cómo ha pegado en 
las exportaciones (inaudible)? 
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RESPUESTA.- Todavía los datos que tenemos de exportaciones, 
tanto petroleras como no petroleras, han sido buenos los datos, 
digamos, de consumo, los datos de inversión, los datos de empleo, 
los datos de producción automotriz de enero y febrero han sido 
datos buenos.  
 
En ese sentido, todavía vemos una economía mexicana que se ha 
comportado de manera favorable; en los primeros dos meses del 
año, que son para los que tenemos información, pero claramente 
hay que estar atentos y obviamente uno de los principales canales 
a través del cual la desaceleración, la economía de Estados Unidos, 
impactaría la economía nacional.  
 
Es a través de un menor crecimiento de nuestras exportaciones, 
un menor crecimiento por ejemplo de las remesas, pero como ya 
dije, la economía nacional cuenta con fuentes importantes de 
dinamismo en la demanda interna que van a ayudar a minimizar el 
impacto de estos efectos sobre la economía de México y alcanzar 
las metas de crecimiento que las hemos establecido en 2.8 hace 
algunas semanas.  
 
Muchas gracias. 
 

-- ooOoo -- 
 


